

Der dramatische Konflikt: Kopfgeld auf Ills Leben

1. Der erste Akt eines Dramas dient der Exposition. Mit *Exposition* bezeichnet man die Einführung in die Handlungsvoraussetzungen, sie umfasst wesentliche Informationen zu dem Handlungsort und den Personen. Dabei kann sie auch über zeitlich weit zurückliegende Dinge informieren. Fasse kurz alle Informationen zusammen, die der Exposition dienen, indem du die Satzanfänge knapp und präzise vervollständigst:

Der erste Akt als Exposition

- Güllen ist ein verarmter und verwaarloster Ort.
- Die Güllener
- Alfred III
- Claire Zachanassian

2. Im ersten Akt entsteht der dramatische Konflikt, indem Claire ein Kopfgeld auf Ill aussetzt. Lies erneut S. 45-50 und unterstreiche alle Informationen über die Beziehung zwischen Ill und Claire. Trage dann die Etappen der Liebesbeziehung in der richtigen chronologischen Reihenfolge in die Felder ein.

Alfred III und Klara Wäscher sind ein Liebespaar.

Das Kind wird ihr weggenommen und stirbt.

3. Ein Reporter eines Boulevardmagazines ist doch aus dem Zug ausgestiegen und wohnt der Begrüßung Claires und ihrem "Angebot" an die Güllener bei (S.40-50). Im Anschluss berichtet er von der Veranstaltung. Verfasse mithilfe der Übersicht den Zeitungsartikel. Wenn ihr nicht mehr wisst, wie man einen Zeitungsartikel aufbaut und verfasst, könnt ihr hier nachschauen:

<https://www.schulminator.com/deutsch/zeitungsartikel>

Abweichend von der Information auf der angegebenen Internetseite handelt es sich aber nicht um einen sachlichen-objektiven Bericht, denn ihr schreibt für eine Boulevardzeitung. Ihr könnt also den Aufbau beibehalten, dürft und sollt aber die Meinung der Leserinnen und Leser zum dargestellten Sachverhalt lenken (in welche Richtung bleibt euch überlassen). Denkt auch an einen möglichst reißerischen Titel. Auf der Internetseite wird außerdem darauf hingewiesen, dass man seine Quellen (z.B. *laut dpa, wie gut informierte Kreise verlauten ließen,...*) angeben muss. Das bedeutet, dass man offenlegt, woher man eine Information hat. Da der Reporter selbst anwesend ist, hat er keine Quellen. Es ist aber vorstellbar, dass er einzelne Bürger interviewt, z.B. den Bürgermeister, den Lehrer oder Claire und Ill selbst. Ihre Aussagen kannst du als Zitate einbinden. Der Zeitungsartikel sollte etwa eine getippte DIN-A4 Seite lang sein.